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N’hésitez pas à transmettre des articles et photos au Héraut. Il vous en remercie à l’avance.Vous pouvez aussi contacter pour tout renseignement:
                                   - Le Héraut: Jean-Marie Girard, 20 Malinger 44330 Mouzillon 06 82 23 11 61 bretcom@orange.fr
                                   - Le Chancelier: Paul Dalon11 allée des Platanes La Marche 85610 Cugand 06 74 23 17 36 paul.dalon44@orange.fr
                                   - Le Maître de la  Monnaie: Patrick Cochet 2 rue de Beautour 44140 Aigrefeuille sur Maine 06 70 93 80 68 cochetpatrick@wanadoo.fr

Le mot de la com’
La vie continue…L’espoir d’une vie un peu plus 
libre est devant nous…Restons quand même toujours 
prudents…Nous espérons que cette Feuille de Vigne 
N°47 vous trouvera tous en pleine santé en cette 
période ensoleillée. Une ombre quand même. Notre 
équipe a perdu son « Patron », Jean-Pierre Garreau, 
qui est parti rejoindre Saint Vincent au paradis des 
bretvins. Nous ne doutons pas que là-haut, il saura 
mettre de l’ambiance…Merci pour tout Jean-Pierre.
La vie continue…Cette Feuille de Vigne vous donnera 
des nouvelles de nos différents bailliages, tous dans 
les startings-blocks pour vivre de nouvelles aventures 
bretvines. Des rencontres ont quand même eu lieu 
nous permettant d’être auprès de la grande et belle famille des vignerons du Pays Nantais…
Bonne lecture…La vie continue…
                                                                                                                                           Jean-Marie GIRARD

Chères dames de la duchesse Anne, chers chevaliers,
Le conseil restreint et l’équipe de communication de notre Ordre ont décidé de consacrer cette 47ème « Feuille de Vigne » 
à la vie de nos bailliages pendant le confinement. Vous savez que malheureusement les anniversaires de Londres, Bruxelles 
et Berlin-Brandebourg ont été annulés ou reportés sine die. Mille mercis à nos ambassadeurs et notre chargé 
d’ambassade d’avoir contacté et permis à nos baillis de nous raconter leur vécu pendant cette crise sans 
précédent qui dure depuis plus d’un an maintenant.
Les incertitudes sont encore nombreuses, 4ème vague en septembre (?), indisponibilité des salles 
de réunions transformées en centres de vaccinations dans nos communes….Mais nous espérons 
que le bout du tunnel est proche et avec lui la promesse d’une certaine liberté retrouvée et surtout 
l’assurance de beaux et bons moments de partage et de convivialité, ou peut-être tout simplement de 
vie, ce dont nous avons tous tellement besoin.
Nous espérons donc pouvoir organiser les 16 et 17 octobre prochains une grande manifestation 
pour concrétiser notre retour à cette VIE BRETVINE normale et riche d’échanges, qui nous manque 
tellement !
«Bois le vin, sois bon comme lui».
                                                                                                                                    Le Grand Maitre Claude NICOL

Vous 
retrouverez l’ensemble  

du contenu de cette publication 
en visitant notre site              
www.bretvins.com 

Calendrier 2021 - 2022

- 14 août 2021: Rendez-vous des fruits de mer à Berlin
- 16 et 17 octobre 2021: Fête à La Frémoire
- 22 et 23 janvier 2022: Saint Vincent à Clisson et Gétigné

Merci de consulter régulièrement le site internet pour les 
événements à venir...

Guernesey 

Guernesey a été relativement légèrement affectée par Covid. Bien que nous ayons dû reporter un dîner 
prévu pour février, nous avons pu organiser un dîner très réussi en avril. Outre les chevaliers et les 
dames, plusieurs de nos invités ont manifesté leur intérêt et contribueront à augmenter nos effectifs. 
Nous espérons organiser un événement estival et un dîner d’intronisation à l’automne.
Nous espérons sincèrement que notre chapitre international que nous avons reporté de 
septembre 2021 à septembre 2022 pourra se poursuivre l’année prochaine.
 Amicalement
                                                                                                           Jim LE PELLEY Bailli.
                  

Varsovie : Wojciech GNAS, bailli,  transmet des nouvelles de Pologne…                                                            
J’ai des contacts avec Wojciech, le dernier date de ce matin. 

Il fait beaucoup de télétravail, son épouse travaille à  50/50. 
Côté Bretvins, tout va très bien. Il prévoit une réunion dans la seconde partie du mois de 
juin. Les restaurants seront ouverts à cette période. 
Ils se réunissent cependant en petits groupes, ils se connaissent tous très bien et sont 
confiants vis-à-vis de chacun d’entre eux, ceci côté santé.  
Avec son épouse, ils ont reçu la première dose du vaccin Moderna, la seconde sera 
injectée au plus tôt en juin. 

Il prévoit de venir à Paris début août, en famille, pour quelques jours et si c’est possible ils visiteront 
Blois. Tout dépendra de la situation sanitaire du moment, tant en Pologne qu’en France. 
Voilà les dernières informations toutes chaudes de Varsovie. 
Nous attendons avec impatience de se retrouver au plus tôt.  
«Bois le vin, sois bon comme lui».

                                                                                                            Jacky LEROY, attaché d’ambassade

Londres

Désolé de ne pas avoir répondu plus tôt. En fait, je suis embarrassé de dire que j’ai peu de choses à dire. 
J’essaie de mettre sur pied une réunion du conseil pour après le 21 juin, lorsque tout devrait revenir 
à la normale. Cependant, les chiffres des personnes hospitalisées restent obstinément hauts et nous 
espérons une amélioration. Quelle est la situation en France ? Je sais maintenant que vous 
avez interdit tous les touristes britanniques à cause du nombre croissant  de cas, mais la 
situation présente  en France ne paraît pourtant pas trop bonne. Nous espérons organiser 
un évènement quelconque en novembre, mais tout dépendra de qui se passera dans les 2 
mois à venir, et je te ferai savoir  ce qui a été décidé à notre réunion de conseil, qui sera le 
premier depuis Février 2020

                                                                                                             

                                                                                                         John CUNYNGHAME - Bailli
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Même si les activités chères à l’Ordre des chevaliers bretvins sont cruellement 

absentes depuis un an et demi du fait de la pandémie, le grand 
conseil anticipe un réveil vivement attendu en complétant les 
équipes assurant nos prestations :
Chez les échansons, notre ami Christian Gauthier mettra 
désormais ses multiples talents reconnus dans la viticulture, 
au délicat service s’il en est des fins palais de notre Ordre.
Chez les maîtres du logis, le dynamique Christophe Vilain prêtera à l’avenir son enthousiasme 
et la vigueur de ses bras à la réputée circonspecte, mais néanmoins indispensable maintenance 
du matériel.

Puis, les instances de l’Ordre ont créé une nouvelle structure très attendue avec la mise en place 
de la conservation du grimoire. Il s’agit d’un service chargé de gérer notre collection de souvenirs 
et de préserver nos archives quelle qu’en soit la forme : cette entité œuvrera sous la houlette de 
notre joyeux compère Dominique Dubreuil, dont l’expérience personnelle prédestinait la fonction 
et qui saura sans nul doute être l’ardent protecteur de notre histoire.

                                                                                                                      Gérard GOURAUD

 Alcester 
Pendant la pandémie, nous sommes restés en contact par des rencontres « ZOOM » et nous y avons pris beaucoup 
de plaisir, buvant beaucoup de Muscadet en même temps. Nous, à Alcester, avons organisé notre 
première manifestation le mercredi 26 mai, près de la rivière Avon, à Bidford, où nous avons fait 
un pique-nique et un tournoi amical de boules. Nous avons aussi réservé l’hôtel ARROW MILL 
pour nos membres le samedi 16 octobre, pour notre diner annuel des vendanges. La plupart d’entre 
nous ont eu leur seconde vaccination, et nous espérons que la vie va reprendre lentement son cours 
normal.
                                                                                                    Paul Frizzelle - Bailli

Berlin - Brandebourg: 14 août: première rencontre en vue
Bonjour les amis, 
j’espère que vous allez tous bien, malgré toutes les restrictions.  
Ici à Berlin, nous sommes aussi limités dans nos mouvements avec un couvre-feu de 22h à 5h, l’obligation de 
présenter un test antigène négatif quotidiennement si l’on veut aller dans des magasins, et les restaurants et 
terrasses sont toujours fermés.  
Le rythme des vaccinations s’accélère mais il y a encore des priorités et sélections. 
Malgré cela nous essayons de garder le moral et le contact. 
 
C’est pourquoi, nous allons organiser notre « rendez-vous des Fruits de Mer » le samedi 14 août 2021 au Golf de 
Wall chez notre Confrère Flemming Maas, dans le respect des règles sanitaires bien sûr. 
 
Par contre, il nous est impossible d’organiser les 20 ans du Bailliage de Berlin-Brandebourg pour la pentecôte 
2022, ne sachant pas à l’heure qu’il est ce qu’on a le droit de faire ou pas. Cet événement sera reporté à une date 
ultérieure, Bruxelles et Londres ayant la priorité des dates. 
 
Pour ce qui est de nos rencontres bretvines régulières, elles sont gelées jusqu’à nouvel ordre.  
Néanmoins, tout cela ne nous empêche pas de savourer un bon Muscadet pour garder le moral. 
 
Restez en bonne santé. 
                                                                                   
«Bois le vin, sois bon comme lui».                                                                                          André Chateigner, Bailli le 05.05.2021  
 

Pays de Galles : Un quiz sur le vin, par Zoom, en attendant de se retrouver…
 
Ce fut une année difficile, à la fois personnellement et pour le bailliage. Nous avons eu un mélange de confinement et 
de restrictions de mouvement et de vie sociale. Il a été impossible de rencontrer nos enfants et petits-enfants pendant 
presque douze mois, et il n’a pas été possible d’avoir une réunion du bailliage depuis Noël 2019. Cependant, nous 
avons fait un certain nombre de choses pour maintenir le contact avec nos chevaliers et dames de la duchesse Anne : 
en automne nous avons organisé un quiz sur le vin, par Zoom. Nous avions trente et un participants, et il y avait de 
bons prix. Le premier prix été gagné par Charlie Reardon Smith (du vin), et nos finalistes étaient notre Officier de 
bouche, John Skalitsky et notre Échanson John Jones (assiettes vintage Chevalier Commémorative) ;

Pour Noël, notre délégué de Fishguard, Geoff Stickler, a conçu une carte de Noël, que notre hermine livrait à chaque 
membre du Bailliage avec deux bouteilles de vin.

En Mars, notre hérault, Marie Brousseau Navarro, a produit un bulletin d’information, afin de faire savoir à nos 
membres ce qui passait chez nous et en Europe.
Bien que les règles relatives à la Covid soient progressivement remplacées, nous pouvons nous rencontrer dans les 
restaurants, mais seulement par groupes de six. Maintenant il y a moins de 10 cas par 100,000 personnes dans le 
Pays de Galles, et on espère que l’on va voir bientôt la fin de la pandémie, et que nous pourrons tenir à nouveau des 
réunions du bailliage.
Nous espérons avoir notre Chapitre en Juillet à St.Donats Castle. Un beau château avec vue sur 
mer et abritant un des ‘United World Colleges’(collège international)
En attendant, nous avons hâte de rencontrer nos amis chevaliers chez nous et à l’étranger.
« Bois le vin, sois bon comme lui ».
                                                                                                                     Clive JOHNSON - Bailli

12 juin 2021 : Une première pour Expo’Vall : le 1er Marché des producteurs
Depuis 1948, les organisateurs de cette grande fête n’avaient jamais vécu pareille situation. 
20 et 21 mars 2021… Ce devait être la fête à Vallet où des milliers de visiteurs devaient se rendre pour vivre une 
nouvelle édition d’Expo’Vall… L’Ordre des chevaliers bretvins, fidèle depuis toujours, était aussi frustré de ne pas 
vivre ces journées. Mais de fête, point… pour les raisons que l’on connait. Les organisateurs n’ont pas baissé les 
bras et ont tenu à organiser les concours des vins qui font la renommée de notre Pays Nantais. Nous nous en étions 
fait écho sur notre site internet www.bretvins.com.

Mais il convenait quand même de trouver une idée originale qui permette aux 
organisateurs et aux bénévoles de montrer que le dynamisme valletais existe toujours. 
L’idée a germé d’organiser le 1er marché des producteurs. La date du 12 juin 2021 était 
notée dans tous les agendas.

Coïncidence heureuse : la situation sanitaire s’améliore peu à peu, les horaires du 
couvre-feu s’élargissent. Tous les feux sont au vert pour que cette fête soit une réussite. 

Sur le vaste site du Champilambard, de nombreux producteurs de produits culinaires, de produits de beauté, côtoient 
des écrivains, des rempailleurs de chaises, etc… Les nombreux chalands n’ont eu que l’embarras du choix en 
arpentant les allées ensoleillées.
Nos sonneurs, sevrés de musique depuis deux trop longues années, ont 
mis tout leur souffle pour faire sonner bombardes et binious et entrainer 
de nombreux bretvins jusqu’au podium. Là, furent proclamés les 
résultats des concours des vins qui avaient quand même été organisés. 
Devant nombres d’élus locaux, les vignerons primés furent ovationnés 
et reçurent avec joie leurs prix fort mérités, Pipette d’or, le grand prix de l’Entrainante, etc…
Et, comme il n’est pas de fête réussie sans lever son verre à la santé des heureux lauréats, de même que des 
responsables et bénévoles d’Expo’Vall, la tradition fut  bien évidemment respectée. L’Ordre des chevaliers bretvins 
se réjouit à l’avance de la perspective de se retrouver en mars 2022…  

Jean-Marie GIRARD

Joyeux anniversaire pour la Jaguar Type E
A la demande du responsable, Jean Danais, de l’Association Jaguar Enthusiast’ Club Pays de Loire et Bretagne, 
quelques chevaliers accompagnés de 
deux sonneurs ont convergé vers le 
château de Chasseloir afin de souffler les 
60 bougies de la Jaguar Type E née bien 
sûr en …1961, en présence de nombreux 
amis de cette magnifique voiture…
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Les  ba i l l i ages  racontent  leur  conf inement

Jacksonville (Floride): 
Notre ami d’outre-Atlantique, Douglas Coleman, pour des raisons personnelles, répartit son 
temps entre la Floride et la Californie où il a quelque attache. Pour entretenir l’esprit bretvin, 
il achète de temps à autre une caisse de Muscadet. Malheureusement, les activités bretvines 
sont en plein sommeil et il n’a pas l’occasion d’utiliser son stock de chapeaux et de robes pour 
développer son bailliage.

                                                                                                                                                               Gérard RICHARD

Sarrebrück : Une belle rencontre conviviale et gastronomique.

Le Bailliage de la Sarre a invité ses membres à un barbecue au restaurant «Casino am Staden» le dimanche 
16 août 2020. Cela se voulait 
comme un signe, car divers évé-
nements ont été annulés en raison 
de la crise du Covid et pour que 
la cohésion de la confrérie ne soit 
pas perdue mais se solidifie. 

Sous un soleil radieux, 35 
consœurs et confrères se sont ré-
unis dans le beau jardin, avec un 
apéritif douillet pour se mettre 
dans l’ambiance du barbecue.

Les restaurateurs Silke et Markus 
Albrecht ont ensuite surpris les 
invités avec un buffet de grillades 

dans l’agréable jardin d’hiver. Le buffet a choyé tous les visiteurs avec une variété de salades, de sauces et 
bien sûr de poissons et de viandes. Le fromage et le dessert sucré ne manquaient pas non plus. De plus, de 
merveilleux Muscadets ont été servis. L’atmosphère était animée par des conversations agréables et intéres-
santes.

Les organisateurs Gabriele Nilsson, Jürgen Breier et le bailli Silvain Weber ont chaleureusement remercié 
les restaurateurs et leur excellente équipe pour cette merveilleuse fête réussie.

Toutes les autres manifestations (chapitre, tournoi de golf, excursions vinicoles et dîner amical) ont dû être 
annulées. 

Nous espérons pouvoir organiser notre chapitre annuel en 2022.

Nos amitiés à tous : «Bois le vin, sois bon comme lui».
                                                                                                                                                                                                                                                       

Silvain WEBER - bailli de la Sarre
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Situation du Bailliage de Savone

Malheureusement, à cause de la pandémie, le bailliage de Savone est resté, depuis plus d’un an, un peu en sommeil. 
Seuls quelques messages nous ont tenu compagnie et surtout nous ont permis de garder les contacts via WhatsApp.

À ce jour, le groupe commence à être vacciné (cela dépend de la tranche d’âge).  
Malheureusement, nous avons eu la grande tristesse de perdre Giovanna Castellari (épouse de Pier Giorgio) après 
une longue maladie affrontée avec un énorme courage.
Giovanna était venue plusieurs fois à Nantes. 
 
La Ligurie est enfin, depuis une semaine, en zone jaune - après être restée assez longtemps en zone rouge pour cause 
du nombre élevé de morts et malades, aussi à Savone - mais il y a encore beaucoup de restrictions qui sont la raison 
pour laquelle nous ne pouvons encore nous rencontrer. 

En effet, si par bonheur, actuellement nous avons la possibilité de nous déplacer (ce qui jusqu’à présent n’était pas 
le cas : nous ne pouvions aller d’une ville à l’autre, seulement pour des cas de force majeure). Nous sommes donc 
autorisés à nous déplacer. Nous pouvons aller au restaurant, si ce dernier est en terrasse, mais les tables doivent être 
au maximum de 4 personnes avec les espaces entre elles. (Vu qu’il fait encore très frais et ne pouvant être tous en-
semble, nous décalons encore nos repas).

Nous n’avons pas le droit de nous rencontrer en groupe (10 personnes représentent déjà un rassemblement). Nous ne 
pouvons aller chez des amis. Les cinémas commencent à rouvrir mais avec la moitié des places, les expositions et 
musées aussi mais avec réservation. Les écoles ont repris en présentiel mais seulement pour 70%, le reste est encore 
en distanciel avec une énormité de problèmes.
Petit à petit, on essaie de reprendre une vie presque normale. Il semblerait que la Ligurie s’organise pour rouvrir au 
tourisme mais sous certaines conditions (tests, vaccins). Je ne parle pas des obligations internationales : masques, 
distances entre les personnes, désinfection, prise de température.

Tout ceci explique pourquoi, pour le moment, nous n’avons encore rien organisé. Nous espérons 
rester en zone jaune, car si nous repassons en zone orange, nous ne pourrons plus nous déplacer 
d’une ville à l’autre. Le système des couleurs des zones dépend du nombre de personnes malades par 
rapport au nombre d’habitants de la ville. 
Voilà les nouvelles du bailliage de SAVONA. 
Amitiés Bretvines                                                              Monique  CASSEVILLE   Ambassadrice

Le Royaume de Belgique : Habillage du Manneken-Pis le 22 mai 2021
J’espère que vous et vos familles allez tous bien.
Cela fait un petit temps que nous ne vous avons plus donné de nouvelles; crise du coronavirus oblige, toutes les 
activités ont été annulées ou reportées. 
Heureusement, la vaccination qui s’amplifie et s’accélère nous donne l’espoir de pouvoir organiser, 
dans un avenir qui se rapproche, de nouvelles activités. Et ce ne sont pas les idées qui manquent ! Et 
je suis ouvert à vos propositions...

Nous aurions voulu fêter notre 50ème anniversaire «+1» ; il semble que cela ne soit que partie remise 
mais : si les activités prévues lors du week-end de la Pentecôte sont bel et bien reportées, la ville de 
Bruxelles maintient néanmoins L’HABILLAGE DU MANNEKEN-PIS avec sa tenue de chevalier 
bretvin.

Je vous invite donc instamment à aller rendre une petite visite à ce «ketje». Il restera habillé toute la journée, pour 
que vous rendiez hommage à sa tenue.
Si le temps le permet, nous pourrions toujours nous donner rendez-vous sur une terrasse, par table 
de 4 (!), le temps de partager un moment d’amitié. A vous lire ou à vous entendre...

Amitiés bretvines et.... «Bois le vin, sois bon comme lui» !

                      Bruno COLOGNESI, Balli
                         ,                 


